
生物科教材教法心得 

從以前大一、大二到大三，時常在 12教室看到學長姐沒日沒夜的

準備著傳統，以往都覺得應該不需要花費太多的時間準備，但是升上大

四輪到自己準備時，卻恨不得時間能夠再多一些。大約從上臺前一個月

開始準備教案編寫、流程的設計，而且很不巧的是，跟我同週一同上臺

的同學開學不久後就退選了，因此我就只能獨自一人準備，但卻能夠一

人長期使用教室練習，也幸虧有雋瑀、俐瑩、信堯學長等人的協助，在

我準備的過程中給予我許多的建議，我也把握上台前的三天連假留在學

校繼續練習，看著教具從無到有以及兩個修過又修的黑板配置，實在很

有成就感！ 

在這期間也體會到授課老師備課的辛苦，為求讓學生能更容易的吸

收知識並且樂於學習，真的要花不少時間在概念與概念之間的連接，讓

一整堂課能夠成為一個完整的故事，也參考了學長姐有趣的教學方法，

讓同學能夠一起學到好的策略，期許自己未來能夠保持這樣的熱忱，不

吝嗇分享自己的想法，也能夠不停的去學習別人更好的方法！ 


